

Inauguration

de l'Année Mondiale de l'Astronomie en Bourgogne

« L'affaire Galilée, entre mythe et réalité : comment écrire l'histoire d'un procès du 17^{ème} siècle ? »

Conférence de Francesco BERETTA Mardi 27 janvier 2009 à 14h00, Amphithéâtre Galilée (Campus Universitaire Montmuzard)

Francesco BERETTA est chargé de recherche CNRS au Laboratoire de Recherche Historique Rhône-Alpes (Lyon)

Résumé de la conférence :

Autour d'un montage-images, on découvrira comment l'historien utilise les documents pour reproduire l'atmosphère du monde baroque qui a vu l'astronome Galilée soumis à procès et condamné à abjurer l'héliocentrisme, monde bien différent des représentations que nous en avons aujourd'hui.

On posera aussi, en cette année mondiale de l'astronomie, la question de la preuve du mouvement de la terre, longuement cherchée par les astronomes et trouvée presqu'un siècle après le procès de l'illustre philosophe toscan.

Contacts

Vincent BOUDON (organisation): 03 80 39 59 17 / Vincent.Boudon@u-bourgogne.fr

Eric CHARIOT (exposition): 06 81 79 10 29 / Eric.Chariot@wanadoo.fr

Sandrine GARRAULT : (réservations scolaires) : 03 80 39 64 87 / Sandrine.Garrault@u-

bourgogne.fr